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El Sustantivo 

El género del sustantivo. 

Los sustantivos en español pueden ser masculinos o femeninos. Por lo general, 

los sustantivos que terminan en -o son maculino y los que terminan en -a son 

femenino. 

Masculino Femenino 

un banco una casa 

un puerto una escuela 

un libro una ventana 

Excepciones de usos frecuente: 

Son masculinos: un día, un problema, un tema, un mapa, un telegrama.. 

Son femeninos: la moto, la radio, la foto, la mano. 

Los sustantivos que terminan en -e o en consonante pueden ser masculinos o 

femeninos. 

Masculino Femenino 

un tomate una calle 

un lápiz una raíz 

un pastel la sal 

Algunos sustantivos que se refieren a profesiones tienen una sola forma: 

un detective una detective 

un periodista una periodista 

un taxista una taxista 

Los sustantivos femeninos cuya inicial es a/ha tónicas se usan en singular con 

el artículo masculino: 

el agua, el arte, el aula. 

Pero 

las aguas, las artea, las aulas. 

Son masculinos casi todos los sustantivos que terminan en -or y -ón: 

el amor, el ascensor, el error, el tenedor, el mellon, el millón. 
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Son femeninos casi todos los sustantivos que terminan en -ción y -dad. 

la exposición, la habitación, la calefacción, la participación, la verdad, la 
nacionalidad. 

Nacionalidad y Procedencia. 

Masculino (o) Femenino (a) 

un italiano una italiana 

un argentino una argentina 

un americano una americana 

Se añade una A para formar el Femenino Forma única 

un español / una española un / una marroquí 

un francés / una francesa un / una canadiense 

un alemán/ una alemana un / una belga 

Plural de los sustantivos. 

Número Masculino 

singular el banco  el hotel 

plural los bancos  los hoteles 

Número Femenino 

singular la casa  la ciudad 

plural las casas  las ciudades 

Para formar el plural de los sustantivos terminados en vocal se añade -s. 

 
Para formar el plural de los sustantivos terminados en consonante se añade -

es. 
 

Para formar el plural de los sustantivos terminados en vocal tónica se añade -s 
o -es: 

 
tabú - tabús / tabúes 

Los sustantivos que terminan en -s, mantienen esta terminación en plural: 
el martes - los martes. el paraguas - los paraguas. 

 
Para formar el plural de los sustantivos terminados en -z se añade -ces: 

una vez - dos veces, lápiz – lápices 
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Ejercicios sobre sustantivos 

Indica si los siguientes nombres son masculinos, femeninos o pueden 
ser tanto de un género como del otro. 

 

  
     

   1.    olor  __ __ __ 

   2.    monarca  __ __ __ 

   3.    postre  __ __ __ 

   4.    reloj  __ __ __ 

   5.    abogada  __ __ __ 

   6.    amistad  __ __ __ 

   7.    tijeras  __ __ __ 

   8.    bondad  __ __ __ 

   9.    dosis  __ __ __ 

  10.    emoción  __ __ __ 

  11.    sal  __ __ __ 

  12.    nube  __ __ __ 

  13.    arpa  __ __ __ 

  14.    coche  __ __ __ 

  15.    clima  __ __ __ 

  16.    cliente  __ __ __ 

  17.    capital  __ __ __ 

  18.    girasol  __ __ __ 

  19.    mediodía  __ __ __ 

  20.    melocotón  __ __ __ 

Completa la siguiente tabla: 

Singular   Abeja       Pez       

Plural  Zapatos   Lapices Auriculares 
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Señala si son femeninos o masculinos los siguientes sustantivos: 

– Cama 
– Silla 

–  Sofá 
– Plato 

– Televisión 
– Paraguas 

– Mesa 
 

Cambia el género a los siguientes sustantivos: 

 
-Compañero                      – Actor 

-Gallina                             – Reina 
-Abuelo                              -Héroe 

-Padre                                -Tío 

Pon el artículo que le corresponda para formar las siguientes frases: 

a) ____tenista estaba agotado.  

b) María fue ____artista invitada. 

C) ____ joven que vino ayer es su nieta. 

d) A Pablo le gustaría ser ____mejor atleta.  

e) El profesor le dio ____orden de que cerrara la puerta. 

f) Cuando llegué a casa todo estaba en ____orden que lo había dejado. 

6. Añade dos sustantivos con sus géneros opuestos. 

Clasifícalos según la forma en que se forme su plural. 

Añadiendo –

s 

Añadiendo –

es 

Misma 

forma 
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¿Cuál es el plural de los siguientes sustantivos? 

– disfraz                                     -sillón             -compás 

-crisis                                         -nariz              -día 

-primo                                        -martes            -cruz 

Cambia el número de los sustantivos de las siguientes oraciones. 

– Mi primo y yo vamos a sentarnos en ese sofá. 

–  Me han regalado un balón y unas gafas de sol nuevas.  

– El domingo no tengo clase pero no estaré en mi casa. 

El femenino. 

Escribe en los espacios el femenino adecuado. 
 

Él es un estudiante y ella también es _______________. 
Él es duque y su esposa es _______________. 

Él es barón y su esposa _______________. 
Él es el abad y ella la _______________. 

Él es un héroe y ella una _______________. 
El femenino de sacerdote es _______________. 

Aunque hoy se utilia poeta en masculino y femenino, el femenino admitido de 
poeta es _______________. 

El femenino de carnero es ______________. 

El femenino de tigre es _______________. 
Él es el emperador y su esposa es la _______________. 

La esposa del rey es la _______________. 
El femenino de profeta es _______________. 

El femenino de jabalí macho es _______________. 
El femenino de vampiro es _______________. 

Si el alcalde es un hombre lo llamamos alcalde, si es una mujer la llamamos 
_______________. 

El femenino de yerno es _______________. 
El femenino de caballo es _______________. 

Él es el guarda y ella la _______________. 
 

Lee el texto y clasifica los sustantivos de cada clase que aquí 
aparezcan: 

Hola. Me llamo María y tengo 8 años. Soy bajita y delgada. Mi pelo es negro y 

rizado y mis ojos son grandes y verdes. Soy una niña simpática y risueña.  
Me encantan los animales y tengo una perra en mi casa que se llama Lola. 

Me gusta ir al colegio por que en mi clase hay muchas niñas y muchos niños y 
juego con ellos. 
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